
公益社団法人愛知県医師会 第 37回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 3月 21日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 05分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   西 脇  毅  河 村 英 徳   

   間 瀬 光 人  横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一   

 

議事録作成者  佐 伯 知 美 

 

※浦田理事遅刻のため、承認事項および協議事項については、出席者 23名(うち理事

17名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                

(１)後援並びに共催について 

①(一社)日本癌学会(理事長 間野博行)主催の第 43回日本癌学会市民公開講座

〔6/23(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記公開講座への後援が承認された。 

 

(２)保険給付等審査医師(精神科)の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記審査医師として精神科の森美緒先生を推薦すること

が承認された。 



 

(３)健康保険レセプト内容点検等に係る審査医師(整形外科)の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記審査医師として整形外科の高松浩一先生を推薦する

ことが承認された。 

 

(４)第 196回(臨時)代議員会〔5/18(土)〕及び第 197回(定例)代議員会〔6/8(土)〕の次第

について 

樫尾理事より説明され、標記代議員会の次第について資料の通り承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～2の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 4/10(水) 愛知県医師会地域医療政策研究委員会 昭和ビル 
浦田理事 

小出理事 

2 4/25(木) 愛知県医師会館建設小委員会 401会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

  

―協議事項― 

３．会費の減免申請について               

大輪理事より説明され、一宮市医師会より申請があった会費減免申請が承認され

た。 

 

４．その他 

 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医外国人医療対策委員会〔3/14(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)            

加藤副会長より、会長諮問に対する報告書の原案について検討を行ったと報告さ

れた。 

 

【本会関係会議について】 

２．愛知県医師会館建設小委員会〔3/14 (木)〕について  

(405会議室)                     

大輪理事より、ボーリング調査の結果、現計画では杭が支持層に届いていないこ

とが判明したため、杭の長さを 1.5m程延長させることに伴い追加費用が必要とな

るとの報告があったと説明された。また、仮事務所移転に伴う工事を行った部分

については、原則原状回復はせずに、改修後のまま引き渡しをする方向で覚書を

交わすこととしたと報告された。 

 

３．愛知県医師会勤務医部会幹事会(WEB会議)〔3/13(水)〕について 

(402会議室)                                            

浦田理事より、勤務医生協理事会、医学生、若手医師と地域医療を考える会、日

医第 7回病院委員会について報告を行い、愛知県の新基準病床数案および災害時

の医療救護班派遣について話題提供がなされ、意見交換を行ったと報告された。

また、令和 6年度愛知県医師会研修医ウェルカムパーティについて協議を行った。

と補足された。 

 

４．愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会〔3/13(水)〕について 

(名古屋東急ホテル)                                 

渡辺理事より、本会における医療事故調査等支援実績の報告の後、1年間かけて

幹事会や小委員会にて検討されてきた「医療事故調査制度ハンドブック」が完成

し、配布したと報告された。また、院内調査報告書の公開について、各支援団体

による活発な意見交換がなされ、医療事故調査制度に関するシンポジウムに活か

していくこととしたと補足された。 

 

５．学校保健部会幹事会(WEB会議)〔3/12(火)〕について 

(401会議室)                   

西脇理事より、産業医資格を有する衛生管理医の選任について地区医師会へ協力

依頼を行ったと報告された。また、文部科学省通知「児童生徒等のプライバシー

や心情に配慮した健康診断実施のための環境整備について(通知)」について愛知

県教育委員会より説明があったと補足された。 



 

６．広報委員会(WEB会議)〔3/13(水)〕について 

(401会議室)                     

西脇理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、新

規広告については掲載することとなったこと、会員の欄については 1件が投稿さ

れ、執筆者に一部修正していただき掲載することとなったが、修正していただけ

ない場合は、次回の委員会で再審査することとなったことが報告された。 

 

７．母体保護法指定医師審査委員会(WEB会議)〔3/13(水)〕について 

(405会議室)                    

舩橋理事より、今回の審査対象者は新規 1名(投票あり)、転勤 2名、名称変更が

1名であったこと、令和 5年度の更新対象者は 249名の所、辞退 9名、1名更新延

期、最終更新者は 239 名であったこと、令和 6年度の参加証交付対象講習会(第 1

回：7月 13日、第 2回：8月 24日)はいずれも種別ゴールドで現在講師の選定中

であることが報告された。 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

８．愛知県医療審議会医療体制部会(書面開催)について 

(愛知県主催)                           

柵木会長より、愛知県地域保健医療計画(案)における基準病床数の変更について

検討を行い、全員一致で可決されたと報告された。 

 

９．支払基金審査運営協議会〔3/13(水)〕について 

(支払基金主催：欠席のため資料提供）              

野田副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

１０．愛知県後期高齢者医療制度に関する懇談会〔3/8(金)〕について 

(愛知県後期高齢者医療広域連合主催：国保会館)       

加藤副会長より、令和 6・7年度後期高齢者医療保険料の料率改定について、令和

6年度愛知県後期高齢者医療広域連合予算について、第 3期高齢者保健事業実施

計画(データヘルス計画)の策定について、マイナンバーカードと健康保険証の一

体化について検討を行ったと報告された。 

 

１１．愛知県社会福祉審議会身体障害者福祉専門分科会審査部会〔3/13(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)               

  加藤副会長より、身体障害者手帳に関する障害者等級の認定、医療機関の指定等

について協議されたことが報告された。 

 



１２．愛知県感染症発生動向調査委員会〔3/13(水)〕について 

(愛知県衛生研究所主催：愛知県衛生研究所)    

田那村理事より、愛知県の感染症情報について、定点把握対象疾患別報告状況・

発生動向調査病原体検出情報・麻疹風疹発生状況等が報告検討されたと報告され

た。 

 

１３．愛知県病院協会定例理事会〔3/12(火)〕について 

(愛知県病院協会主催：昭和ビル)            

浦田理事より、2月 14日に提示された新基準病床数に対する病院協会としての意

見書及び各団体からの意見をもとにした見直しの結果、新型コロナウィルス感染

症の 4月以降の医療提供体制、能登半島地震への医療救護班派遣等について情報

共有と意見交換を行なったと報告された。 

 

１４．愛知県障害者医療連絡協議会(WEB会議)〔3/12(火)〕について 

(愛知県重症心身障害児者療育ネットワーク会議主催：WEB 開催) 

松浦理事より、移行期医療の問題については病院小児科医が早期から移行へ向け

ての努力が必要で、保護者への説明、成人科との交渉等を継続的に行うことが肝

要との意見が出されたこと、災害対策への取り組み状況については、発災後行政

と協力し情報収集に努め、応援が必要な場合は本協議会のネットワークを活用し

対処することとなったことが報告された。 

 

１５．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2024〔3/10(日)〕について 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催：バンテリンドーム ナゴヤ) 

河村理事より、マラソンフェスティバルが 3月 10日に開催され、出走者数 25,060

人、救急搬送件数 14件(うちランナー以外 3件(ボランティア 1名、スタッフ 1名、

EXPO来場者 1名))、AED装着件数 0件、病院搬送件数 6件、医療コンテナ利用件数

6件、救護所利用者数456件(参加者に占める利用率 1.81％)であったと報告された。  

 

１６．医歯薬連携による糖尿病重症化予防事業有識者委員会(WEB会議)〔3/12(火)〕に

ついて 

(㈱三菱総合研究所(愛知県事業受託先)主催：愛知県歯科医師会館) 

横山理事より、医歯薬連携による糖尿病重症化予防プログラムにおける自治体に

対する支援実施について報告された後、KDB(国保データベース)を用いた効果検証

について議論され、今般の診療報酬改定における生活習慣病指導管理料において

医科から歯科への受診勧奨が要件化されたことが、効果検証に与える影響等につ

いて議論されたと報告された。また、報告書のとりまとめについて意見聴取があ

ったと補足された。 

 

 



【病診連携・地域医療支援病院関係会議について】 

１７．地域医療支援病院実績報告(令和 5年度第 3四半期)について    

   横山理事より、地域医療支援病院について実績報告がなされた。 

 

【その他事項について】 

１８．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年３月２１日 

 


